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關注退役運動員人才長遠發展 

運動員的職業生涯是短暫的。培養一名運動員，不僅需要運動員付出多年拚搏努力

的汗水來成就，亦需要社會持續投入大量的資源來支持。而當他們完成了職業運動員生

涯退役後，部分退役運動員選擇進入校園進修或投入社會工作。可能本澳目前發展體育

的空間相對狹窄無法發揮, 社會沒有重視並充分發揮他們的所長。 
  
現時，澳門不少體育運動項目在尋求教練時，都會面向國內外市場。其實，本地運

動員，亦參加過不少國際性賽事，既是積累了豐富的經驗，相比，會更加了解本地運動

員所需。 
  
當然，能夠重資尋求國內外有名望金牌教練來培訓本地運動員，對本澳運動水平提

升有好大幫助，惟建議政府可以按照一定的比例，聘用本澳退役運動員作為教練，給本

地退役的出色運動員預留一定的份額，既是幫助他們可以在職業運動生涯中持續發光發

熱發力，也至少不讓本澳多年來投入的心血付之東流。 
  
舉例我們國家隊有不少傑出的運動員在退役後，會被其他國家盛情邀請聘為教練。

這體現了國外對體育發展事業十分重視，而國家一些傑出運動員教練也能揚名海外。 
  
因此，建議政府應多些思考為這些退役運動員謀出路，未來的體育事業才可能發展

得長遠。受惠的會是澳門的下一代。從而衍生更多的本土產業，助力澳門經濟適度多元

發展。 


